



AUTONOMIA

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

ÓRGANO OFICIAL DE DIFUSIÓN DEL H. CONSEJO UNIVERSITARIO

AÑO 15, NÚM. 118

SESIÓN ORDINARIA

25 de marzo de 1999

11.00 horas

Auditorio "Fernando Díaz Ramírez"

Centro Universitario

Cerro de las Campanas

Querétaro, Qro.

ORDEN DEL DÍA

- I. Lista de asistentes y declaración de quórum
- II. Si procediere, aprobación del acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario del 25 de febrero de 1999
- III. Toma de protesta a nuevos Consejeros
- IV. Informes del Señor Rector
- V. Exámenes profesionales
- VI. Revalidación de estudios
- VII. Asuntos generales

UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DE QUERÉTARO

Directorio

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido *Rector* / M. en C. Salvador Lecona Uribe *Secretario Académico* / Lic. Carlos Méndez Camacho *Secretario de Extensión Universitaria* / M. en A. José Juan Chavero Dorantes *Secretario de Finanzas* / L.A.E. José Antonio Robles Hernández *Secretario Administrativo*

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo
Rector de la UAQ
y Presidente

SUMARIO
SESIÓN ORDINARIA
25 de marzo de 1999

I.	Lista de asistentes y declaración de quórum	2
II.	Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario del 25 de febrero de 1999	3
III.	Toma de protesta a nuevos Consejeros	3
IV.	Informes del señor Rector	3
V.	Exámenes profesionales	8
VI.	Revalidación de estudios	10
VII.	Asuntos generales	10

- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos.*
- *Informes y comentarios acerca dos asuntos en seguimiento: Consideraciones que se recibieron del H. Consejo Académico de la Facultad de Filosofía y; aportaciones para el nuevo Reglamento General de Exámenes.*
- *Informe acerca de los trabajos de la Comisión de Reforma.*
- *Medida administrativa para pasantes del área de Ciencias Naturales que presten el Servicio Social en el año inmediato posterior de haber cursado y aprobado las materias correspondientes al plan de estudios del título profesional al que aspira.*
- *Iniciativas de Reforma que presenta la Facultad de Informática, serán turnadas a la Comisión de Reforma y a los distintos Consejos Académicos que integran la Universidad Autónoma de Querétaro para su análisis y opinión.*
- *Presentación del Presupuesto de Ingresos y Egresos de la UAQ, correspondiente al ejercicio 1999, conforme a lo previsto en el Artículo 12, fracción IX, de la Ley Orgánica.*
- *Iniciará actividades el próximo semestre lectivo el nuevo plantel de la Escuela de Bachilleres en San Juan del Río, Qro.*
- *La Facultad de Psicología invita a un foro con el tema "La Formación del Psicólogo y los Procesos de Evaluación y Certificación".*
- *Será organizado el foro de discusión respecto a la posición de la Universidad frente a los exámenes generales de egreso para la licenciatura.*
- *Cuestionamientos del H. Consejo Académico de la Facultad de Filosofía, relacionados con los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior e información relativa a los procesos de Evaluación.*
- *Invitación al concierto de la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Guanajuato.*
- *Comentarios acerca del financiamiento para la Auditoría Administrativa que se está practicando en la UAQ.*
- *Queda asentada en esta acta la presencia de delegados del Ejército Zapatista de Liberación Nacional.*
- *informe de los Estados Financieros. Se les enviaron con la convocatoria.*

de la salud.

*6 años, Grial,
Pleb. Grial,
nota Medida activa para el
como de Serv. Social / 1*

SESIÓN ORDINARIA DE CONSEJO
Marzo 25 de 1999 / 11.00 horas

I. Lista de asistencia

M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido
Rector de la Universidad Autónoma de Querétaro
y Presidente del H. Consejo Universitario /

M. en C. Salvador Lecona Uribe
Secretario Académico de la UAQ y
Secretario del H. Consejo Universitario /

Dr. Gabriel Siade Barquet
Secretario de Educación de Gobierno del Estado y
representante del mismo ante el H. Consejo Universitario x

M. en A. José Juan Chaveró Dorantes
Secretario de Finanzas /

Dr. José Ambrosio Ochoa Olvera
Secretario General del SUPUAQ /

C. Armando Águila García
Secretario General del STEUAQ /

C. Román Bolaños González
Presidente de la FEUQ /

Ing. José Luis Mendoza Cedillo
Coordinador del Área de Ciencias Físico Matemáticas /

Mtro. Francisco Perusquia Monroy
Coordinador del Área de Humanidades /

ESCUELA	DIRECTOR	CONSEJERO CATEDRÁTICO	CONSEJERO ALUMNO	
Bachilleres	Mtra. Dolores Cabrera Muñoz /	Quím. Roberto Cíntora Almanza /	Karina Gómez Ugalde	x
FACULTAD				
Bellas Artes	Lic. Miguel Ángel Muñoz Gutiérrez en representación del Lic. en Rest. Roberto Glez. García /	L.C.G. Eduardo Vallejo Sánchez /	Israel Luna Granados Adán García Rangel	/ x
Ciencias Naturales	M.V.Z. José Rafael Morales Cruz /	Mtro. Rubén Pineda López /	Laura Guadalupe Suárez Olaguibel	x
Ciencias Políticas y Sociales	Mtra. Martha Gloria Morales Garza /	Mtro. Carlos Praxedis Ramírez Olvera /	Victor López Jaramillo María Fidelina Frías Robles	/ x
Contaduría y Administración	LAE Miguel Á. Escamilla Santana x	Mtro. José Luis Huerta Bortolotti /	Christian Cano Hernández Itzcalli Rubio Medina	x /
Derecho	Lic. Oscar Guerra Becerra /	Lic. Luis Briseño López x	Marcos Ruiz Rojas Alfonso Tercero Guadarrama García	/ /
Enfermería	Lic. en Enf. Alejandrina Franco Esguerra /	Lic. en Enf. Juana Montaña Enríquez x	Marisol Flores López Jesús Gómez Maturano	/ /
Filosofía	Mtro. Gabriel Corral Basurto /	Mtro. Gonzalo Guajardo González /	Alejandro Ruelas Rodríguez Karla Yanette Luján Pérez	x /
Informática	Ing. Teresa Guzmán Flores /	Ing. Alejandro Santoyo Rodríguez /	Eliseo Arias Ontiveros	x
Ingeniería	Mtro. Jesús Hernández Espino /	Mtro. Antonio Sánchez Hernández /	Rodrigo Samaniego Pérez Alberto Traslosheros Michel	x /
Lenguas y Letras	Lic. Silvia Yreri Mendoza Mondragón /	Profra. Rocío Antonieta Cortés García /	Claudia Esparza Rosas Ana Laura Muñiz Ugalde	/ /
Medicina	Méd. Alfredo Jesús Vega Malagón /	Méd. Salvador Corona Corona /	Julio César Enríquez Almaraz Pedro José Matabuena Támez	/ /
Psicología	Mtro. Andrés Velázquez Ortega /	Licda. Ma. Rosalva Pichardo Santoyo x	Jeans Santiago Velázquez Marisela Zavala Aguilar	/ x
Química	Mtro. José Merced Esparza García /	Mtro. Jorge Álvarez Domínguez /	Ignacio Lagunas Bernabé	/

II. Aprobada el acta de la sesión ordinaria del H. Consejo Universitario del 25 de febrero de 1999

III. Toma de protesta a nuevos Consejeros

ESCUELA
BACHILLERES

FACULTAD
QUÍMICA

INFORMÁTICA

CONSEJERO UNIVERSITARIO ALUMNO

Fernando Suárez Hernández /

Ignacio Lagunas Bernabé /
(Se ratifica en su cargo)

Vanessa Mendoza Rangel /
Carlos Alberto Olmos Trejo /

IV. Informes del señor rector

“Quiero destacar que la Srita. Gabriela Navarro Galván, alumna del sexto semestre del plantel norte de la Escuela de Bachilleres, obtuvo el tercer lugar en la Olimpiada Nacional de Química, lo que la hizo acreedora a una medalla de bronce. **Nuestra felicitación a ella por su esfuerzo.**

El 4 de marzo, en el Museo de la ciudad se inauguró la exposición fotográfica titulada “M” cuya autoría pertenece al joven Demián Chávez Hernández, alumno del 4º semestre de la Licenciatura en Artes Visuales. En evento efectuado en el Patio Barroco el pasado 11 de marzo, la Compañía de Teatro de la Facultad de Bellas Artes llevó a cabo el reestreno de la obra “Heridas de Amor y Muerte”, Misterio Erótico Musical donde se presentaron poemas de García Lorca. En la Galería Libertad, el mismo día 11 se inauguró la exposición fotográfica “Un Día en La Habana” a cargo de los fotógrafos: Mauricio de la Vega, Arturo Pérez, Fabián de la Vega y Jorge Miranda. Organizado por alumnos de la licenciatura en Artes Visuales, el 12 de marzo se inauguró el Segundo Encuentro Nacional de Estudiantes de Artes Plásticas, en el cual participaron 12 escuelas de 9 estados de la República con una asistencia de 389 estudiantes. Su clausura se llevó a cabo el pasado viernes. En la Galería Universitaria se inauguró la exposición titulada “Realidad y Abstracción” acervo de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, donde se muestra a los Artis-

tas Abstractos más importantes del siglo XX en México.

Por parte de la Facultad de Filosofía, el 4 de este mes tuvo lugar la presentación del primer número de la “Revista Nacional de Estudiantes y Pasantes de Filosofía” en el Patio de los Naranjos de nuestro Campus Histórico, deseamos el mayor de los éxitos a esta interesante iniciativa.

Como actividades realizadas por la Facultad de Psicología en el mes de febrero, destaco: El Taller: “El Juego en el Aprendizaje de las Matemáticas”; la conferencia: “La Especificidad del Psicoanálisis: lo real de la clínica”; el Seminario: “La Escritura en Relación al Fin del Análisis”; y el Foro: “La Psicología Social Hoy”: Perspectivas y Aplicaciones”.

Dentro de las actividades de la Facultad de Contaduría y Administración destaco que el día de ayer asistimos a la inauguración del VII Simposium “México Joven” que con el tema “Diseñando el Futuro con Calidad” tuvo lugar en el auditorio Josefa Ortiz de Domínguez.

Por parte de la Facultad de Química, el 19 de marzo dio inicio el Seminario “Recientes Avances de la Espectroscopía UV/vis y su Aplicación en la Industria”, el cual fue organizado por la Facultad de Química, y tuvo lugar en el Auditorio “Gilberto Hernández Cabrera” de la Facultad de Química. Como actividades sobresalientes de las Licenciaturas que integran la Facultad de Ciencias Naturales menciono,

por: **Medicina Veterinaria y Zootecnia** Dentro de los procesos de revisión y actualización que se tienen previstos para el adecuado funcionamiento del Examen General para el Egreso de la Licenciatura en Medicina Veterinaria y Zootecnia, médicos de la Facultad de Ciencias Naturales, asistieron a reuniones de trabajo convocadas por el CENEVAL, para revisar los criterios que definirán el nivel de dominio de conocimientos esenciales y deseables que, en el área de porcinos y de pequeñas especies, deberá reunir el egresado y quien acceda al nivel de certificación en estas disciplinas. El 24 de febrero el Dr. Carlos Sosa Ferreyra recibió al Comité de Evaluación CONACyT-SIHGO y presentó informe de avances de sus proyectos. Los doctores María de Jesús Guerrero Carrillo y Carlos Sosa Ferreyra, fueron requeridos por la Secretaría del Medio Ambiente, Recursos Naturales y Pesca (SEMARNAP) para participar en el diagnóstico y resolución de las causas de mortalidad de aves silvestres migratorias en la presa "Centenario" del Municipio de Tequisquiapan. Dentro del ciclo de conferencias de la Facultad de Ciencias Naturales se impartieron las siguientes: "Efecto de la Contaminación Ambiental con Metales Pesados"; "Las Técnicas Moleculares y su Aplicación en las Áreas Biomédicas" y "Medicina para Reptiles". Organizado por el Consejo Estudiantil de Medicina Veterinaria y Zootecnia, del 11 al 13 se impartió la conferencia y curso "Fauna Silvestre en Peligro de Extinción".

Biología Se tuvo la visita de los evaluadores externos y representantes de la Comisión del CONACyT, con el objeto de evaluar el Doctorado en Recursos Bióticos; ellos hicieron un recorrido por las instalaciones de los Laboratorios de Investigación, así como de los Centros de Cómputo. También se tuvieron reuniones con los maestros y alumnos de esta licenciatura, el resultado de esta visita se tendrá hasta el mes de junio del presente año. Se asistió en representación de la Facultad, al IV Foro de Movilidad Estudiantil de las licenciaturas en Biología de la Región Centro-Sur, donde se instaló el Comité Académico y se elaboró la convocatoria para Becas de Intercambio en In-

vestigación, financiadas por FOMES. En el Centro de Interpretación Ambiental (de la Licenciatura en Biología), donde se tiene como objetivo fomentar en los visitantes una conciencia del cuidado del ambiente, se han recibido a 25 escuelas de nivel básico, medio básico y medio superior. En el Jardín Botánico Regional de Querétaro, se impartió este 19 de marzo, una conferencia con el título: "Estudio de los Hongos y su Aprovechamiento en el Estado de Querétaro", para maestros y alumnos. Este mismo día, en la Dirección del CONCyTEQ, se impartió una conferencia con el título: "Sensores Remotos para la Identificación de la Vegetación en el Estado"; dirigida a maestros y alumnos. Con el apoyo del Instituto Mexicano de Cooperación Internacional, durante la primera semana de marzo recibimos la visita del Dr. John Lyons, experto en el área de integridad biótica de ecosistemas acuáticos. Él forma parte del proyecto desarrollado por Biología, que intenta establecer el estado de salud de los ecosistemas acuáticos en los Estados de Querétaro, San Luis Potosí, Guanajuato y Aguascalientes, e impartió el Taller de Integridad Biótica. Un objetivo complementario de la visita del Dr. Lyons es la conformación de un grupo nacional para la investigación de los ecosistemas acuáticos. Se firmó un convenio entre la Unión Regional Ganadera del Estado de Querétaro, la Dirección del CONCyTEQ y esta Universidad, para el desarrollo de un Acuario, el cual se abrirá próximamente a grupos escolares y al público en general. Con la presentación de examen de maestría de una profesora de esta carrera, la totalidad de maestros de Tiempo Completo y Tiempo Libre de la Licenciatura en Biología cuentan con un grado de maestría o doctorado.

NUTRICIÓN: Por parte de la Licenciatura en Nutrición, el 27 de enero pasado se celebró el Día del Nutriólogo, con un programa académico que contempló conferencias sobre: "Determinación de Requerimientos Nutrimientales en el Paciente Crítico", "Sobrealimentación y Estados Hipercatabólicos", así como "Farmacoterapia y Nutrición", en donde se contó con la presencia de alumnos, egresados y profesores de la Licenciatura. Seleccionado a

través del Programa de Cooperación Interuniversitaria ALE'99 y promovido por la Agencia Española de Cooperación Internacional (AECI), el alumno de quinto año de la Licenciatura en Nutrición, Pablo García Solís, se incorporó al Departamento de Biología Fundamental y Ciencias de la Salud en la Universidad de las Islas Baleares, en España, para realizar una estancia académica por 8 semanas. Asimismo, el Coordinador de la Licenciatura en Nutrición asistió los días 28 y 29 de enero a la Reunión del Consejo de Gobierno de la Asociación Mexicana de Facultades y Escuelas de Nutrición, que se efectuó en la Universidad Autónoma de Chiapas, en donde se analizaron aspectos sobre la Acreditación de los Programas de Nutrición en México y sobre los Talleres de Formación Docente para 1999.

Con la representación de nuestra Facultad de Medicina se participó en el XXVII Congreso Nacional de Reumatología, efectuado del 11 al 16 de febrero en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, con tres trabajos de investigación, dos en oral y uno en cartel. Los resúmenes de los mismos fueron publicados en la Revista Mexicana de Reumatología del mes de febrero. El Director de la Facultad, asistió del 17 al 19 de este mes al "Foro Nacional de la Educación Superior y las Profesiones", realizado en Colima. Del 22 al 23 de febrero se realizó el X Foro de Trabajos de Investigación de las Especialidades Médicas de la FMUAQ, contando con la participación de médicos residentes de las instituciones de salud. Del 2 al 5 de marzo se desarrolló con todo éxito el XI Seminario Anual de Tópicos Selectos en Cirugía y Urgencias Médico Quirúrgicas", en donde se tuvo un gran número de asistentes y en el cual se contó con la participación de prestigiados ponentes a nivel nacional. Durante el Simposio de Salud Pública llevado a cabo el 1 de marzo en Cuernavaca, Mor., fue presentado, por parte de esta Facultad, el trabajo de investigación titulado: "Prevalencia de cáncer de mama en mujeres, experiencia de 20 años en el Instituto Mexicano del Seguro Social, Querétaro, Qro.", mismo que ha sido publicado en las memorias del mismo.

El Departamento de Educación Continua iniciará el 26 de abril el curso sobre Manejo In-

tegral del Paciente Oncológico. Por parte de una profesora de esta Facultad se impartieron: un curso en el Hospital General y una conferencia en la Secretaría de Salud. Se hace una cordial invitación al primer Diplomado sobre Introducción a la Práctica Deportiva que dará inicio el próximo mes de mayo en esta Facultad.

El 11 de marzo asistimos al informe de actividades que presentó la Directora de la Facultad de Informática, ISC Teresa Guzmán Flores. Felicidades por los logros alcanzados en este período (junio de 1997 a diciembre de 1998). Del 15 al 22 de marzo se llevó a cabo la XI Semana Académica y Cultural; fueron presentadas con este motivo, diversas conferencias con temas tales como: Procesamiento de Imágenes, Robótica, Cómputo Distribuido, Administración Informix y Linux entre otras. Igualmente fueron impartidos los talleres de "Programación Funcional", "Virus Informáticos", "Análisis de Imágenes y sus Aplicaciones en la Industria", "Páginas Web", "Visual Basic", así como, "Diseño y Mantenimiento de Bases de datos en forma eficiente". Se lograron donativos de gran importancia, por parte de las empresas IMPRISE (Borland) e INFORMIX, de México, por un monto de \$1'835,400.00 aproximadamente, cantidad que representan los derechos para el uso de 85 licencias de "J. Builder".

El 16 de febrero dio inicio el curso de Introducción a la Mecánica del Medio Continuo, dirigido a maestros de la Facultad, con una duración de 45 horas, impartido por el M. en I. Gabriel Ventura Suárez; el 25 de ese mismo mes tuvo lugar la toma de protesta de la nueva Delegación Regional de la Sociedad Mexicana de Mecánica de Suelos, con la vicepresidencia del Dr. Alfredo Pérez García, catedrático de la Facultad de Ingeniería. En el marco del evento mencionado se dictaron dos conferencias magistrales.

El 4 de marzo se asistió a un Consejo Municipal de Participación Social sobre el Agua, presentándose una propuesta relacionada con un Simposio Internacional sobre Aprovechamiento Integral del Agua en Regiones Semiáridas. La introducción estuvo a cargo de un servidor. En días pasados, en la reunión de este

Consejo se me pidió aceptar la Presidencia del Comité Organizador para la realización de dicho simposio, el cual ha sido acordado para su realización y con el fundamental apoyo técnico y también de las carreras relacionadas con el problema del agua en esta universidad de manera más específica y abundando la participación que pueden tener en ella no sólo la Facultad de Ingeniería, la de Química, la de Psicología y de Ciencias Políticas y Sociales, es decir, es un trabajo que implica varias profesiones y varias disciplinas a fin de que sea abordado este problema tan relevante para nuestra región por la escasez del líquido vital que todos conocemos. Del 9 al 11 de marzo, tuvo lugar, el Congreso Internacional en Ingeniería "México-Hungría", con el patrocinio de CONACyT, CONCyTEQ y del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología de Hungría (OMFO), siendo organizadores la UAQ, el CINVESTAV, el CIATEQ, la UNAM y MTA/SZTAKI de Hungría. En él, nuestro Secretario Académico, M. en C. Salvador Lecona Uribe, impartió la conferencia "Sistema Educativo Mexicano". Estuvieron con nosotros científicos de la Universidad Técnica de Budapest, de la Universidad de Mishkolas y del Instituto de Automatización de Investigación de Hungría.

El 4 de marzo tuvo lugar la firma de un convenio de cooperación con Fomento Queretano; asimismo, el día 8 tuvimos una reunión con el Embajador de la República de Hungría en México, Dr. József Kosárka, en este mismo auditorio; también, con la presencia del C.P. Carlos Capetillo Campos, Delegado Estatal del IMSS, asistimos a la clausura del Diplomado en Desarrollo Directivo, en el cual participamos apoyando con profesores de nuestra Alma Mater.

Como consecuencia del pliego petitorio con emplazamiento a huelga formulado por el SUPAUAQ, y tras haber realizado pláticas conciliatorias, el 26 de febrero, tres días antes de la fecha señalada para el estallamiento del movimiento de huelga, ante las autoridades del Trabajo, celebramos convenio con la representación sindical, con la que se pactó:

— Otorgar un incremento del 17.9% direc-

to a los salarios de los trabajadores académicos a partir del 1 de abril de 1999;

— Otorgar el 2.1% del salario tabulado al 28 de febrero de 1999, en la prestación de ayuda para vivienda; y

— Modificar 9 cláusulas del Contrato Colectivo de trabajo que se tiene celebrado con la mencionada agrupación sindical.

— Se convino también, entregar por única vez al SUPAUAQ, una bolsa económica por la cantidad de \$1'000,000.00 para que el sindicato la aplique en los siguientes rubros: para la celebración del XXV aniversario del Sindicato; para actividades académicas del Sindicato; y para programas de educación sindical.

— Un bono de \$600.00 para cada trabajador.

— De igual manera celebramos pláticas conciliatorias, en período de prehuelga, con la representación del STEUAQ, y al considerar que con la propuesta que realizara la Universidad no era satisfecho su pliego de peticiones, los trabajadores administrativos estallaron un movimiento de huelga a las 12.00 horas del 1 de marzo. A las 12.30 horas del 2 de marzo, después de haber logrado un acuerdo en las pláticas, celebramos un convenio ante las Autoridades Laborales del Estado, pactando:

— Otorgar un incremento del 17.9% directo a los salarios tabulados, con vigencia a partir del 1 de marzo del año en curso;

— Otorgar un incremento del 50% al Estímulo al Desempeño del Trabajador Administrativo, a partir del 1 de abril de este año;

— Otorgar, por única vez, una bolsa económica de \$1'000,000.00 para aplicarse en la forma que determine el Sindicato; y

— De igual manera y por única vez, entregar a cada trabajador administrativo sindicalizado, un bono por la cantidad de \$600.00, pagadero antes del período vacacional de Semana Santa.

En estas negociaciones, es justo destacar el compromiso del Gobierno del Estado, para apoyar económicamente con los recursos necesarios para cumplir las obligaciones de nuestra Alma Mater, por ello expresamos nuestro agradecimiento al Ing. Ignacio Loyola Vera, Gobernador Constitucional y al Dr. Gabriel Siade Barquet, Secretario de Educación. Reconoce-

mos también, la labor de conciliación del Lic. Gil Mendoza Pichardo, Secretario del Trabajo. Quiero informarles también, que el pasado 17 de marzo recibimos un oficio de la Coordinación de Atención Ciudadana de la Presidencia de la República donde nos informan haber recibido la carta que se le entregó al Dr. Ernesto Zedillo Ponce de León en su visita a esta ciudad y que la misma fue turnada a la Secretaría de Educación Pública, donde será analizada para brindar la respuesta pertinente. Asimismo ofrecen estar atentos al desarrollo de las gestiones que se realicen en torno a su petición y mantener informado al titular del ejecutivo federal sobre el particular. El oficio viene firmado por la Lic. Leonor Ortiz Monasterio.

Como ya señalé en mi Quinto Informe, nuestra Alma Mater, empeñada en alcanzar la modernidad, está inmersa en constantes procesos de evaluación académica, así como de las actividades de las diferentes dependencias que la componen. A lo largo de mi administración, las escuelas y facultades han realizado diversos ejercicios de autoevaluación y de evaluación, convirtiéndose en una práctica ya cotidiana en la vida universitaria, cumpliendo así, además, uno de los objetivos planteados en nuestro Plan Institucional. Los retos nos impulsan a ir siempre más allá del estándar. Soy un convencido de que la evaluación educativa es un poderoso instrumento de mejora continua. Como una forma de consolidar nuestra actividad sustantiva y seguros de nuestra posición académica en el ámbito de las disciplinas científicas, solicitamos la evaluación de todas las facultades y sus programas, a los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior (CIEES), proceso que abarcará todo el año de 1999. A la fecha se han evaluado algunos programas de las facultades de: Medicina, Enfermería, Ingeniería, Ciencias Naturales, Química, Lenguas y Letras, Bellas Artes, Psicología y Filosofía.

Como parte del proceso modernizador en el que los universitarios nos hemos comprometido, está el revisar también nuestras prácticas administrativas. Se busca con ello, además de garantizar a la comunidad universitaria y a la sociedad, la transparencia y honestidad en el

manejo de los recursos que tenemos encomendados por la Institución, optimizar los recursos materiales, de infraestructura, de información y financieros, patrimonio de la Universidad, incluyendo el capital humano que le presta sus servicios. Para ello requerimos de trabajo profesional especializado, por lo que, se realizó la licitación de estos servicios, invitando a los mejores despachos de la localidad, con prestigio y soporte no sólo nacional sino internacional. El despacho seleccionado por el Comité de Adquisiciones, y de acuerdo a nuestra normatividad, fue Freyssinier Morín, S.C.

Nuestra propuesta de realizar paralelamente una auditoría administrativa por fin se ve cristalizada, gracias al apoyo que se nos ha ofrecido para sufragar los gastos que ésta genere, que por su magnitud y ante nuestras carencias económicas no podríamos costearla con los recursos normales. Es importante señalar que, la UAQ no estableció compromiso alguno a cambio del apoyo, y que los resultados de la auditoría que está en proceso, serán para que, como Institución, seamos cada vez más eficientes, logrando a la vez mayor confianza, tanto de nuestra comunidad universitaria como de la sociedad en general. Vale la pena hacer hincapié, que ésta es la primera ocasión en la historia de nuestra Alma Mater, que se toma una decisión de esta naturaleza. Tradicionalmente sólo se ha llevado a cabo, por despacho externo, la auditoría financiera, así, estamos ante una auditoría integral de carácter externo, concursada. Les pido todo su apoyo para el éxito de estos trabajos que vienen a sumarse a nuestra Reforma Universitaria, constituyéndose los resultados en documentos y en elementos de referencia para la toma de decisiones para mejorar nuestra Universidad en este compromiso que tenemos todos.

También quiero informarles que en estos días hemos establecido una nueva comunicación con los legisladores de la entidad; recientemente en el contacto directo con uno de nuestros Diputados Federales por Querétaro; y en oficios que hemos turnado a todos los Diputados Federales y a todos los Senadores de todas las fracciones parlamentarias que integran hoy la representación por Querétaro, les hemos

presentado el cuestionamiento que refiere a la forma de la distribución de los recursos y a las decisiones que se han tomado en el seno del Congreso de la Unión. Particularmente las decisiones de la Cámara de Diputados donde se expresa, por parte de nuestra universidad -inquietud que se ha manifestado en este Consejo Universitario- que nos parece inequitativo, que nos parece que no se está ponderando la importancia de las entidades y de nuestra universidad, como de las demás universidades estatales públicas y de carácter autónomo y pedimos que se reconsideren las asignaciones que en 1999 se han llevado a cabo. Se nos ha ofrecido atender este asunto y hemos sido testigos, a través de copias de documentos, que al menos en avanzada, la fracción parlamentaria del PRI, que preside el Diputado Núñez, está gestionando, para que la Comisión de Educación de la Cámara Diputados tenga contacto con nosotros a fin de intercambiar impresiones, de lograr explicaciones y también compromisos hacia los intereses de nuestra universidad y de Universidad Pública Autónoma en general. También se me ha invitado para participar este viernes en la reunión que tendrán los legisladores de Querétaro con representantes de nuestra sociedad, que se llevará a cabo en Juriquilla, para que tenga oportunidad de hacer uso de la palabra y expresar estas preocupaciones. Es así que ya tienen conocimiento tanto todos los Diputados, como todos los Senadores de esta cuestión de nuestra universidad. Les pedimos gestionar, les pedimos apoyar. En esa reunión también va a estar presente un Subsecretario de Hacienda, se pretende que con esta presencia se nos deje mayor claridad de los elementos que se han considerado para la toma de decisiones. El oficio que se me turnó en copia, es uno que dirige el Diputado Ruperto Alvarado al Diputado que preside la fracción parlamentaria del PRI, el Lic. Arturo Núñez Jiménez. Considero que está tomándose con interés esta iniciativa de nuestra universidad y donde los legisladores, a priori, me han hecho una explicación en el sentido de cómo se toman las decisiones en la Comisión de Educación y cómo en ocasiones los legisladores se ven comprometidos en votar alguna propuesta; pero creo que esto nos está

dando efectivamente un espacio de participación que puede contribuir más adelante a la mejora de las economías de universidades como la nuestra. Las gestiones están continuando. El que guste tener copia de documentos de los que hemos estado girando, con mucho gusto se los haríamos llegar, están a su disposición y les haríamos llegar copia siempre que nos lo solicitaran y con toda confianza. Estamos a sus órdenes”.

V. Exámenes profesionales

Con base en el dictamen del H. Consejo de Estudios de Posgrado y de los Consejos Académicos de las respectivas Facultades el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de Examen Profesional en favor de las siguientes personas:

Doctorado en Ciencia de los Alimentos
Q.B. P. Fidel Guevara Lara

Maestría en Ciencia y Tecnología de Alimentos
Quím. Angélica Sofía Ramírez Martínez

Maestría en Sistemas de Transporte y Distribución de Carga
Ing. Óscar Reyes Sánchez

Maestro en Psicología Educativa
Lic. Elia Fuentes Ramírez
J. Luis Granados Vázquez

Maestría en Análisis Político
Lic. Elizabeth Denise Contreras Ortiz

Maestría en Filosofía
Biól. Juan Manuel Malda Barrera

Especialidad en Medicina Interna
Méd. José Leonel Vázquez Reséndiz

Especialidad en Medicina Familiar
Méd. Dinorah Chávez Ramírez

Especialidad en Derecho Notarial
Lic. Sergio Padilla Macedo

Lic. Luz del Carmen Peña Coronel
María Hilda Vargas Macedo

FACULTAD DE DERECHO

Licenciado en Derecho

Eustolia Raquel Beltrán Suárez
Humberto Pérez González

FACULTAD DE ENFERMERÍA

Licenciado en Enfermería

Dinora Trejo Ramírez
María Trinidad Morales Rojo
María Elizabeth Martínez Juárez
Amada Márquez Ortega
Beatriz García Aguilar

Enfermera

María del Rocío Valdez Pacheco
María de Jesús Trejo de León
Ma. Trinidad Suárez Ruiz
Rosalva Hernández Servín
Delia Hernández Reyes
María de los Ángeles Bernardita Guzmán Olvera
Blanca Hortencia Alvarado Pérez
Ma. del Socorro Aboytes Rodríguez
María Oliva Marina Vega Morales

FACULTAD DE INGENIERÍA

Ingeniero Civil

María Alejandrina Leticia Montes León
Omar Bautista Guerrero

**INGENIERO EN INSTRUMENTACIÓN Y
CONTROL DE PROCESOS**

Héctor García Olvera
Enrique Joers Rojano

**FACULTAD DE CIENCIAS
POLÍTICAS Y SOCIALES**

Técnico en Periodismo

Sandra Juana Ugalde Reza
Araceli Velázquez Martínez
Rita Rivera Ortiz

FACULTAD DE INFORMÁTICA

Licenciado en Informática

Maricela Borja Rojas

FACULTAD DE CONTADURÍA

Y ADMINISTRACIÓN

Licenciado en Administración

Gilberto Trejo Castillo
Gerardo José Manuel de Alba Rodríguez

CONTADOR PÚBLICO

Juan Gabriel Moctezuma Vargas
Julio César Barrera Trejo
Gerardo Zamora Moreno
Cristina Rodríguez Ferrusca
Jesús Roa Ramírez
Salvador Ríos Ibarra
Lorenzo Real Mejía
José Luis Pérez Roque
Marco Aurelio Peña Calvo
Angélica Yesey Olvera Covarrubias
Adrián Mota
Leticia Juárez Faz
Verónica Jaimes Meneses
Érika Bibiana Huerta Paredón
Ma. Concepción Hernández Rivera
José Néstor Gudiño Nieto
Ma. Dolores Garduño Calzada
Juan Carlos García Pérez
Victoriano Escobar Rodríguez
Juana Cruz Garfias
Claudia Chávez Hernández
Óscar Cárdenas Rodríguez
Blanca Lidia Araujo Carmona
Margarita Alonso Perea

FACULTAD DE MEDICINA

Médico General

Érika Arriagà Delgado
Aurora Benítez Morán
Ana Julia Botello Silva
Ana Celia Castañeda Almanza
Alejandra Luz Fuentes Silva
Paulo César González Santiago
Víctor Hugo Limón López
Columba Muñoz Rico
Sergio Ramírez Castañeda
Isabel Ramos Arteaga
César Francisco Rojas Pérez
Ma. de la Luz Sánchez Moreno
José Rodolfo Tecozautla Serna
Teresa Ann Wolff

FACULTAD DE PSICOLOGÍA*Licenciado en Psicología*

Gloria Itzel Cuéllar Reyes
 Valdemar Rodríguez Macías
 Sergio Armando Rojas Huerta
 Omar Hugo Gómez Guillén
 Mónica García Fernández
 Jorge Ruvalcaba Durán
 Ma. del Carmen Ocampo Muñoz
 Fabiola Mota Escamilla

FACULTAD DE QUÍMICA*Químico en Alimentos*

Florencia Vargas Martínez
 Sergio Aguiar Zepeda
 Gabriela Chávez Rodríguez
 Edilberto Lugo Nolasco

Químico Metalúrgico

Martha Elva Pérez Ramos
 Miguel López Álvarez

Químico Farmacéutico Biólogo

Denhia Alejandra Granados Lázaro

María del Carmen Valdés Martínez

FACULTAD DE CIENCIAS NATURALES:

Juana Isabel Rodríguez González

FACULTAD DE DERECHO

Ma. del Rosario Lourdes Ugalde González
 Javier Maldonado Guerrero
 Pedro Antonio Hurtado Mendoza
 César Cuitláhuac Cuevas Gutiérrez

(Posgrado)

Martha López Tapia
 Rosa Gómez Carrillo

FACULTAD DE FILOSOFÍA*(Posgrado)*

Carlos Enrique García Martínez

FACULTAD DE INFORMÁTICA

Efigenia López Cruz
 Elvira García López
 María Teresa Huerta Velázquez
 Ivonne Trejo Arizola

FACULTAD DE INGENIERÍA*(Posgrado)*

Mario Alejandro Fernández Rodríguez

FACULTAD DE LENGUAS Y LETRAS

Judit Pérez Rendón

FACULTAD DE QUÍMICA*(Posgrado)*

Ma. del Carmen Venegas Goyzueta

- *Informes y comentarios acerca dos asuntos en seguimiento: Consideraciones que se recibieron del H. Consejo Académico de la Facultad de Filosofía y; aportaciones para el nuevo Reglamento General de Exámenes.*

VI. Revalidación de estudios

Con base en el dictamen del H. Consejo Académico de la Escuela de Bachilleres y de la Facultad de Ciencias Naturales, el H. Consejo Universitario emitió acuerdos de revalidación de estudios a favor de las siguientes personas:

Escuela de Bachilleres

Alexis Vielma Alegría

Facultad de Ciencias Naturales

Érika Julieta Rosales Paz

VII. Asuntos generales

- *Peticiones turnadas a las distintas Comisiones de Asuntos Académicos*

ESCUELA DE BACHILLERES:

Rosa Martha Arreola Hernández
 María del Rosario Navarro Camacho
 Alfonso Robledo Vidales

- *Informe acerca de los trabajos de la Comisión de Reforma.*

- *Medida administrativa para pasantes del área de Ciencias Naturales que presten*

el Servicio Social en el año inmediato posterior de haber cursado y aprobado las materias correspondientes al plan de estudios del título profesional al que aspira.

El H. Consejo Técnico del Área de Ciencias de la Salud en reunión extraordinaria llevada a cabo el día 16 de marzo de 1999 en la Facultad de Medicina, acordó informar al H. Consejo Universitario:

"Que el Pasante del área de Ciencias Naturales que preste el Servicio Social en el año inmediato posterior de haber cursado y aprobado las materias correspondientes al plan de estudios del título profesional al que aspira, se le autorice refrendar su credencial, obteniendo con ello los beneficios propios para tener acceso a los servicios de biblioteca, centros de cómputo, atención médica a través del seguro facultativo del Instituto Mexicano del Seguro Social, entre otros. En virtud de que esto no altera en nada el plan curricular, se toma como una medida administrativa. Atentamente".

- ***Iniciativas de Reforma que presenta la Facultad de Informática, serán turnadas a la Comisión de Reforma y a los distintos Consejos Académicos que integran la Universidad Autónoma de Querétaro para su análisis y opinión.***

En primer término el H. Consejo Universitario conoció del oficio del H. Consejo Académico de la Facultad de Informática, emitido en su sesión ordinaria celebrada el día 22 de marzo de 1999 a través del cual se turnan al H. Consejo Universitario las siguientes iniciativas para que, de juzgarlas pertinentes, sean a su vez turnadas a la Comisión de Reforma para su consideración.

"1. Que se establezca como obligación para todos los Directores de Escuelas y Facultades, el rendir un informe anual de actividades, a sus respectivas comunidades.

2. Que dicho informe sea analizado, discutido y sancionado por los H. Consejos Académicos respectivos.

3. Que a su vez, el informe anual que actualmente rinde el Sr. Rector, sea analizado, discutido y sancionado por el H. Consejo Universitario.

Con el espíritu de abrir espacios adecuados, para que anualmente, con responsabilidad y honestidad, la propia universidad pueda autoevaluar los avances logrados.

Por otro lado, es necesario que tanto Consejeros Académicos como Universitarios, nos hagamos conscientes de que somos corresponsables tanto en los logros como en los fracasos. Creemos que estas iniciativas deben turnarse a la Comisión de la Reforma para que se les de la forma adecuada y así puedan cumplir verdaderamente con el espíritu que las motiva".

El H. Consejo Universitario acuerda que tales iniciativas sean turnadas a la Comisión de Reforma y a los distintos Consejos Académicos que integran la Universidad Autónoma de Querétaro para su análisis y opinión.

- ***Presentación del Presupuesto de Ingresos y Egresos de la UAQ, correspondiente al ejercicio 1999, conforme a lo previsto en el Artículo 12, fracción IX, de la Ley Orgánica.***

Tal como queda asentado en acta el Mtro. José Juan Chavero Dorantes, Secretario de Finanzas presentó el Presupuesto de Ingresos y Egresos de la UAQ, correspondiente al ejercicio 1999, sobre el cual se hicieron diversas aclaraciones y se requirió de mayor información para la sesión ordinaria de Abril, fecha en que habrá de someterse a aprobación.

Iniciará actividades el próximo semestre lectivo el nuevo plantel de la Escuela de Bachilleres en San Juan del Río, Qro.

La Maestra Dolores Cabrera Muñoz informa que se abrirá en San Juan del Río, Qro., un plantel más de la Escuela de Bachilleres, con sólo dos grupos. También agradece al Señor Rector el apoyo que se ha tenido en esta propuesta.

El señor Rector M. en I. José Alfredo Zepe da Garrido, aclara que ya se ha solicitado al Presidente Municipal de San Juan del Río, Lic. Gilberto Ortega, el apoyo financiero para poder cubrir lo que va a significar el impacto económico de esta alternativa de Educación Media Superior Pública, que se sumaría para San Juan del Río y las regiones vecinas.

Entre otros conceptos aclara que se están haciendo gestiones con las Presidencias Municipales para que, sobre todo las nuevas alternativas, vayan surgiendo ya con una certidumbre de apoyo para financiarlas.

- *La Facultad de Psicología invita a un foro con el tema "La Formación del Psicólogo y los Procesos de Evaluación y Certificación".*

El Mtro. Andrés Velázquez Ortega externa una invitación para el martes 27 de abril para que asistan a un foro con el tema "La Formación del Psicólogo y los Procesos de Evaluación y Certificación", organizado por la Facultad de Psicología y el Colegio de Psicólogos de la localidad.

- *Será organizado el foro de discusión respecto a la posición de la Universidad frente a los exámenes generales de egreso para la licenciatura.*

Retomando la iniciativa en el sentido de que se realizara un panel y se agendara en el Consejo Universitario, lo relativo a la posición de la Universidad frente a los exámenes generales de egreso para la licenciatura, particularmente frente a la propuesta que hace la ANUIES y el CENEVAL, el Señor Rector, M. en I. José Alfredo Zepeda Garrido solicita al Mtro. Andrés Velázquez Ortega, que pueda colaborar organizando un Foro.

- *Cuestionamientos del H. Consejo Académico de la Facultad de Filosofía, relacionados con los Comités Interinstitucionales para la Evaluación de la Educación Superior e información relativa a los procesos de Evaluación.*

- *Invitación al concierto de la Orquesta Sinfónica de la Universidad de Guanajuato que vendrá el 29 de abril del presente año.*

- *Comentarios acerca del financiamiento para la Auditoría Administrativa que se está practicando en la UAQ.*

- *Queda asentada en esta acta la presencia de Delegados del Ejército Zapatista de Liberación Nacional.*

Nota:

Los asuntos generales que han quedado asentados pueden ser consultados textualmente en el acta de la Sesión del H. Consejo Universitario.

- *Informe de los Estados Financieros. Se les enviaron con la convocatoria.*

SE DIO POR CONCLUIDA LA SESIÓN, SIENDO LAS 14.05 HORAS DEL 25 DE MARZO DE 1999.

AUTONOMÍA, órgano oficial del H. Consejo Universitario, editado por la Coordinación de Publicaciones de la Universidad Autónoma de Querétaro. Responsable: Secretaría Académica.
Fecha de publicación: 29 de abril de 1999.